

VIVIERS-LÈS-MONTAGNES

le 19.01.2023

Patrimoine et restauration

Trente ans passés pour l'association Notre Vilatge qui s'est donnée comme mission de répertoire, classer et restaurer le trésor de notre vieille bastide. Que de travail effectué depuis sa création ! Félicitations à Jacques, son président, ainsi que les membres qui se dépensent sans compter. Le « Guide de visite de l'église Saint-Martin de Viviers-lès-Montagnes » vient d'être édité. L'association culturelle de Viviers-lès-Montagnes qui est à l'œuvre chaque année pour améliorer la visite de l'église Saint-Martin, tant pour la propreté qu'en projets de restauration, en particulier pour les Journées européennes du patrimoine, vient d'éditer ce livret abondamment illustré qui décrit l'architecture de cet édifice et chapelle après chapelle, tous les éléments remarquables de son mobilier. C'est là beaucoup plus qu'un simple guide touristique car il décrit avec précisions toute la statuaire,



Le « Guide de visite de l'église Saint-Martin de Viviers » vient d'être édité.

les tableaux, les meubles et décors divers qui sont nombreux, riches et variés. La plupart bénéficient du fait de leur qualité et ancienneté d'une protection au titre des monuments historiques. Certains ont déjà été remarqua-

blement restaurés. On y découvre au gré des pages, saints, saintes et personnages remarquables liés à l'histoire du village, tels qu'Antoine de Tholozany, brillant religieux, supérieur d'ordres, au XVI^e et originaire du château de La Sesquière, ou encore Mathieu Aussenac, étonnant ermite du XVII^e, doué de vertus remarquables et enterré dans la chapelle Saint Roch. Celui-ci est le deuxième patron de Viviers, honoré encore chaque année depuis qu'il fit cesser la peste au XVII^e siècle.

L'équipe constituée de Jean Decouard, Martine Gire-Casamian, Bertrand de Viviés et Pascale Albert a réuni ses talents pour proposer à tous une plongée dans l'histoire de ce lieu remarquable que beaucoup connaissent mais qui après la lecture de ce guide, fort bien mis en page, révèle une histoire souvent insoupçonnée et invite agréablement à sa découverte.